

No.22

社教連会報

発行 社団法人 全国社会教育委員連合

〒100 東京都千代田区霞が関3-2-3
国立教育会館内 Tel 03-580-0608

社会教育委員の任務

全国社会教育委員連合会長

天城 勲

高齢化、情報化さては国際化と社会環境が急変のなかで社会全体の志向もようやく経済から人間の生がいへと意識改革が進んできて人びとの学習要求も限りなく広がりかつ多様化してきています。学校教育以外の教育活動を広く社会教育とするならば社会教育の領域と課題もまた限りなく広がりかつ多様化してきて果して社会教育とは何であるかが問いかれているのが実情でしょう。それに近頃生涯学習の論議が盛になり現に公私の学習機会がきわめて多くなり、一部では社会教育という言葉はもう古くさいとかさては社会教育の使命は終つたなどの極論がでてくる仕事で、社会教育委員のなかでも疑問や問題をもつておられる方々がおられると思います。

生涯学習とは、教育＝学校＝幼・少・青年という伝統的な考え方から教育・学習の概念を解き放ち人間は本来生れてから死ぬまで何らかの学習をつけるものであり、とくに社会環境の激変のなかでこのことが社会の側からも個人の側からも一層強く求められてきていることを意味しています。どこの国でも教育の本流として学校教育の整備充実に意を注ぐとともに名称はどうあれ青少年、婦人、成人、高齢者等を対

象に社会生活、職業生活さては人生の生きいを目的にした各種の教育・学習の営みが行われています。生涯学習はこれらの諸々の教育活動を統合して一つのシステムにしようという提唱で、社会における多様な教育活動のいわばマスター・コンセプトであり、進んでは生涯学習を可能にするように社会の仕組みを変えて学習社会を作ろうとする考えです。

妙ない方がですが社会教育と類似の活動が従来の社会教育とは別の場や主体（公・私）によって盛んに行われています。七月に文部省から発表された「生涯教育事業調査」はこの実態をよく示しています。わが国では学校教育、社会教育、職業訓練教育の三系統が伝統的によく発展しているのですが次第に三者の関係が緊密になり境界分野が重なつてきました。だからといって俄かに三系統を崩して新しい生涯学習体系を作ることは到底無理なことです。

それぞれが生涯学習の理念を体してその機能を見直し、相互に連携を密にして、学習者の立場に立つて一層充実、発展することが必要だと思います。その意味でさきの文部省調査で府県・市町村のレベルで教育委員会が中核となって生涯学習推進体制が広範に進んでいることが示されているのは大変興味深いことだと思います。それに今日生涯学習活動といわれる殆んどの分野は社会教育法の三条、五条、六条等の規定に包含されていることを想い返してみましょう。それに関連して社会教育委員の任務をもう一度考えてみたいと思います。

社会教育委員は本来独任制の職で住民と行政のパイプ役を果たすボランティアです。集つて会議体として諮問答申、意見具申もいたします。社会教育の広い領域と社会教育委員のユニバーサルな任務を併せ考えると本業をもつボランティアにとつては大変な仕事です。大変な仕事であることを承知の上で我々の日頃の仕事ぶり、意見申請、諮問答申、助言指導、研究研修などを省みて、果してこれらの機能をどこまで果しているか、行政との関係、住民との関係で何が問題か、現行の制度上の問題はどこにあるか等を検証することが必要だと思います。臨時教育審議会はこれまでの答申で生涯学習体制の確立の観点から社会教育の活性化を強く提言しています。恐らく関係法令の改正も日程にのぼるでしょう。社会教育に関する多くの機関、団体も社会教育活動化のために積極的に意見を述べます。社会教育活動のなかでユニークな任務を負う社会教育委員は社会教育活性化のためにまず我々自身の活動の活性化にお互いにはげみましよう。

第29回全国社会教育研究大会開催要項

昭和62年度全国大会にむけて、開催県の滋賀県では着々と準備を進めています。

去る5月29日東京青山会館において開催されました昭和62年度総会の席上で、今井滋賀県会長より滋賀大会を從来と一味違った大会とし、全国からご参加されます皆様方の、ご期待に充分応えられますよう準備を進めていける心強い挨拶のあと、県教育局の安田社会教育係長より滋賀大会開催要項について説明があり、出席者全員の承認を得ました。

大会開催まで二ヶ月余、大会参加者がまず参加してよかったです、心から喜んでいただけの大会とすべく、大会事務局は現在万全の準備を進めているところです。

滋賀大会は埼玉大会、長崎大会、山形大会に続き、社教連が法人になつて迎える四度目の全国大会でありまして、外に向つて広く積極的に働きかけていく大会とすべく、後援団体も文部省、社会教育関係団体、マスコミ等を含め36団体に及んでいます。次に開催要項を要約いたします。

◆趣旨 全国の社会教育委員をはじめ、社会

教育行政の担当者および社会教育関係諸団体の会員等が一堂に会し、各地域における社会教育活動の状況や研究成果を交流し合い、生涯学習社会に対応する社会教育の課題解決および社会教育委員の果たすべき役割について研究協議を行い、社会教育の一層の振興に資する。

◆研究主題

生涯学習社会に対応する社会教育の在り方と社会教育委員の果たすべき役割を考える。

◆期日・会場

昭和62年10月28日(水)・29日(木)・30日(金)の3日間

滋賀県大津市民会館(全体会場)他

◆主催

社団法人全国社会教育委員連合

近畿地区社会教育委員連絡協議会

滋賀県教育委員会大津市教育委員会

◆後援

文部省 滋賀県 大津市他33団体

◆日程

(第一日) 開会行事 13時～14時

・主催者挨拶 表彰式典

・祝辞 文部大臣、滋賀県知事

・歓迎のことば 大津市長

シンポジウム 14時～16時

「生涯学習社会における家庭・学校・社会の役割」

司会者 住岡英毅(滋賀大学)

登壇者 三浦清一郎(福岡教育大学)

八耳哲雄(老人ホーム真盛)

ボツコ・バンスカ(宣教師)

吉田秀尾(福井県新生活運動協議会)

アトラクション 16時～16時30分

(第二日) 分科会別協議 9時～16時

(第三日) 記念講演 9時30分～11時

「一隅を照らす」 講師 山田恵蔵(天台座主)

・大会宣言決議 ・閉会行事

◆分科会と討議題

第一分科会 青少年教育

・青少年の地域活動参加促進

・学社連携の具体的の方策

第二分科会 婦人教育

・就労婦人の学習機会の拡充

- 婦人の社会参加と団体活動の促進
- 第三分科会 成人教育
- ・成人への学習機会の提供と学習活動の促進・地域における成人団体活動の活性化
- 第四分科会 高齢者教育
- ・高齢者の生きがいを高める学習活動の充実・世代間交流の促進
- 第五分科会 家庭教育
- ・発達段階に対応する家庭教育についての学習機会の提供・家庭教育を支える地域の教育力の回復
- 第六分科会 障害者教育
- ・障害者に対する社会教育の現状と課題・社会福祉との連携のあり方
- 第七分科会 同和教育
- ・地域課題に根ざした同和教育のあり方・社会教育関係団体における同和教育のすすめ方
- 第八分科会 地域・文化活動
- ・地域課題を解決するための自主的な活動のあり方
- 第九分科会 施設活動
- ・ふるさと文化の継承と創造の方策
- 第十分科会 社会教育体制
- ・公民館等社会教育施設活動の促進
- ・社会教育施設とボランティア活動
- ・社会教育指導者の役割と課題
- ・生涯学習を支える関係機関のネットワーク化

地区研究大会に参加しよう

昭和62年度第29回全国大会は、前述の通り滋賀県において着々と準備が進行中ですが、地区別の研究大会も、それぞれ主催県において鋭意準備が進められています。すでに中国・四国地区の研究大会は去る6月11・12日徳島県において九〇〇名余の参加者を集めて盛大裡に終了していますが、他の地区ではこれから次のように開催されます。

社会教育委員は一人でも多く地区研究大会に参加しましょう。

北海道地区研究大会—音更町

期日 9月10日(木)～11日(金)
会場 音更町文化センター

研究主題「生涯教育の観点に立った社会教育のあり方を考える」

分科会の構成

| | |
|-------|--------|
| 第1分科会 | 青少年教育 |
| 第2分科会 | 婦人教育 |
| 第3分科会 | 高齢者教育 |
| 第4分科会 | 地域文化 |
| 第5分科会 | 社会体育 |
| 第6分科会 | 社会教育行政 |

関東甲信越静地区研究大会—静岡県

期日 9月10日(木)～11日(金)
会場 熱海市後楽園ホテル

研究主題「生涯教育の観点に立った社会教育の今日的課題と社会教育委員の役割」

分科会の構成

| | |
|-------|-------|
| 第1分科会 | 青少年教育 |
| 第2分科会 | 高齢者教育 |
| 第3分科会 | 家庭教育 |
| 第4分科会 | 生涯教育 |
| 第5分科会 | 成人教育 |

九州地区研究大会—鹿児島県

期日 9月7日(月)～8日(火)
会場 城山観光ホテル

研究主題「教育力のある住みよい地域づくりと社会教育委員の役割」

分科会のテーマ

第1分科会 生涯学習をすすめるための条件整備

第2分科会 青少年健全育成のための地域活動

第3分科会 地域づくりと家庭教育の充実

第4分科会 人権尊重の教育をすすめる啓発活動

第5分科会 生涯学習時代における社会教育委員の役割

第6分科会 社会教育関係団体の活性化と相互連携

育活動のあり方を考える」

分科会の構成

| | |
|-------|-------|
| 第1分科会 | 生涯教育 |
| 第2分科会 | 家庭教育 |
| 第3分科会 | 青少年教育 |
| 第4分科会 | 成人教育 |
| 第5分科会 | 高齢者教育 |

東海・北陸地区研究大会—愛知県

期日 10月8日(木)～9日(金)
会場 大山市民文化会館

研究主題「21世紀をきり開く社会教

中國・四国地区研究大会—徳島県

期日 6月11日(木)～12日(金)

会場 徳島県郷土文化会館

研究主題「春をよぶ渦潮」という社会同和教育啓発のもので参加者の心をゆすつた。最後は、富士鳴門教育大教授の司会で、パネルディスカッションが行われたが、これまた参加者を喜ばせ有終の美を飾った。

研究主題「生涯教育の充実と定着化を目指す社会教育のあり方」

徳島は大会当日は、真夏を思わすよう

うな好天気に恵まれ、10時の開会時には立錐の余地もないほど。型通りの開会式のあと生涯学習等の展開で全国的に名を挙げられた静岡県掛川市長櫻村純一氏が「これから地域づくり・人づくりと生涯教育」と題して一時間半にわたり熱弁をふるわれ参加者に多くの感銘を与えた。尽食の時、地元婦人会の方々による人形淨瑠璃「傾城阿波の鳴門」が披露され会場をわかせた。

午後は、次の4分科会が持たれたがいずれも真剣な討議が展開され予定の終了時間を超える会場もあつた。

第1分科会 青少年教育（豊かな人間形成をめざす青少年の生涯学習のあり方を考える）。

第2分科会 成人教育（学習社会における成人の生涯学習のあり方を考える）。

第3分科会 社会体育（学習社会における生涯体育のあり方を考える）。

第4分科会 同和教育（人権意識の高揚を図る生涯学習活動のあり方を考える）。

社会教育行政の重点

生涯教育と社会教育行政

ての教育の在り方を審議してきた臨時教育審議会も、いよいよ八月上旬最終答申の運びとなることが報ぜられる。本稿が諸賢の目に止まる頃には、臨時教育審議会も最終答申を提言し、その任務を終えているであろう。

これまで、三次にわたって答申が行われ、社会教育行政に関連してもいろいろな提言がなされた。これらの答申に一貫してその根底をなしているのは生涯学習の理念による教育体系の再編成という考え方であろう。すなわち、学校教育の限界を認識して、家庭や社会の教育機能を活性化し、各人の生涯にわたる自己向上の努力が正しく評価される社会を目指そうとする考え方である。

このような考え方は、生涯学習と生涯教育という用語の違いはあるが、昭和四六年の社会教育審議会の答申及び中央教育審議会の答申、昭和五六年の中央教育審議会の答申においてもともとある。

と現れたものであり、臨教審の答申では、従前の中教審等の考え方が一層積極的に表現されているということがで
きる。その背景には、中教審等の答申以後における生涯教育の考え方の普及・定着と五六年の中教審答申をきっかけとした生涯教育関連の具体的行政施策の進行、国民の生涯学習のニーズを増す要因といわれてきた社会・経済的状況の近年における一層の進展、特に社会のいろいろな分野における教育・スポーツ・文化関連活動の近年における顕著な活発化などの条件があるようと思われる。

以上のように、中教審、社教審、臨教審といった政府の基本的教育政策に関する審議を行う機関の一貫した動きと社会的環境の成熟によって、生涯教育の推進は今や教育行政上重要な課題となっている。

ところで、社会教育は、人々の年齢を問わず、生涯を通じて自己の向上を図ることを助ける活動であり、現実にも人々の生涯のほとんどすべての時期にかかわっている教育分野である。そ

1 生涯教育推進体制の整備

地域の生涯教育関連事業として、教育委員会が行うもののほか、國立や私立の学校、団体、民間事業所等において各種の生涯教育事業が行なっている。也或は

り巻く諸状況を考慮していくつか重要な
と思われる分野をあげてみたい。なお、
他にも、社会教育施設の整備、優秀な
社会教育主事や指導者の確保、高齢化
社会への対応、家庭の教育機能の活性
化、青少年に豊かな生活体験を与える
機会の拡大など重要施策があるが、紙
幅の制約もあることあり、ここでは
生涯教育推進の観点から当面の重点課
題に絞り、全体をカバーできないこと
をお断りしておく。

2 学習情報提供・学習相談事業の推進

に、これからも社会教育行政は、生涯教育の中心的な担い手であるに違いない。

文部省調査によれば、六一年一月現在で既に四四都道府県がこの種の会議を設置しているが、市区町村では約一割にとどまっている。生涯教育の推進には、やはりまず推進体制の整備が必要であり、今後、各地方公共団体の実情に即した整備が進捗することが期待される。

3 民間の教育関連事業の促進

3 民間の教育関連事業の促進

室が行つた学級・講座・教室の受講者数は一三六万人に及んでいる。これまで、社会教育行政として民間カルチャーセンター等への対応は最も手薄であつたところであるが、今後は国民への学習機会提供の一環を担うこれらのこととの連絡を密にし、その実態を把握して、健全な育成に努める必要がある。

4 学校教育と社会教育の連携の推進

地域の学習機会を総合的に整備するためには、学校の持つ人的物的資源を生かすことを考える必要がある。文部省調査によれば、現在、高等学校では、高等学校開放講座や高校生のボランティア活動に関する事業などが、市町村では、小・中学校における家庭教育学級・学校体育施設の開放などが比較的よく行われているが、全体に満足できるものではない。例えば、高等学校開放講座については更に相当増やす余地があると思われる。今後は、学校五日制への移行の動きなどにも留意しつつ、特に青少年健全育成のための学社連携事業の促進について留意が必要であろう。

5 ボランティア活動の活発化

昨年一二月、社会教育審議会社会教育施設分科会から社会教育施設におけるボランティア活動の振興についての報告が公表されたが、その中で、ボラ

ンティア活動は、自己向上のための学習活動であるという意義づけがなされている。確かにボランティア活動を通じて、貴重な生活体験を得、相互学習の機会を得たり、学習の励みを得ることができる。単なる受身の学習だけではなく活動をとおして学ぶ意義は大きい。また、特に高齢者は職業、人生体験を通じて身についた能力を發揮して社会に貢献することができれば、楽しみと生きがいを得る。このことは社会教育の指導者の層を厚くし社会教育の質を高めるという効果ももつっている。

今後は社会教育施設におけるボランティアの受け入れなど、社会教育分野におけるボランティア活動を積極的に拡大する必要がある。

6 勤労成人のための社会教育事業の充実

企業に働く勤労者たちは、職業上の必要からあるいは老後に備えて、学習の必要に迫られているが、主として時間的制約のために、社会教育事業の恩恵を受けられない人々が多い。成人の約半数は雇用労働者であることを考慮すれば、今後、社会教育行政と企業との協力によって勤労成人のための学習機会の充実に一層努力する必要があると思われる。

本会の表彰について

本会の表彰規程にもとづく表彰は、毎年一回開催されます全国社会教育研究大会第一日目の開会行事の中で表彰式が厳粛に挙行されています。

この表彰規程は、かねて地域の社会教育の推進をはかった社会教育委員の功績を顕彰すべきであるとの声に答えて、昭和54年の社会教育法施行30周年、即ち社会教育委員制度発足以来30年と

いう記念すべき年にこの表彰規程は制定されました。

社会教育委員に対する表彰は、この他に文部大臣による表彰があります。それは昭和44年の社会教育法施行20周年記念のときと昭和54年の社会教育法制定30周年記念のときと過去に二回実施されています。文部大臣表彰が行なわれた年には本会の表彰はありません。

第一回目の表彰は、昭和55年北海道登別市において開催された第22回全国社会教育委員研究大会の時にになります。

従いまして、本会の表彰規程による第一回目の表彰は、昭和55年北海道登別市において開催された第22回全国社会教育委員研究大会の時にになります。

以来、毎年一回表彰が実施されてきました。

したので、今年の全国大会（滋賀県）で第8回目を数えることになります。

現在までの表彰者数の合計は四一三名となります。なお文部大臣による過去2回の表彰者数は全国で二八〇名です。

次に、本会の表彰規程について要約

します。表彰はまず都道府県社会教育委員連絡協議会または都道府県教育委員会が、その年の表彰候補者を社教連（全国社会教育委員連合）へ推薦し、社教連会長が決定をいたします。

表彰の基準は、社会教育の推進に貢献し、社教連の発展に功績が顕著なるもので、永年（勤続10年以上）社会教育委員として在任した者となっています。従いまして現在委員を退任しても表彰の対象になります。

表彰者の数は、都道府県ごとに社会教育委員現員数が一〇〇〇名以下は一名、二〇〇〇名以下は二名、二〇〇〇以上は三名となっています。一回の表彰者は全国で64名になります。

表彰者に対するは表彰状と記念品が贈呈されます。

表彰規定はこの他に、都道府県指定都市の会長職に10年以上在任し、その職を退いた場合と事務局専任職員として五年以上在職し、業績が特に優秀な者に対しても表彰または感謝状が授与されます。

以上が本会の表彰規程の要約です。

（参考） 社教連表彰規定

第一条 全国社会教育委員連合（以下「社教連」という。）は定款第4条第5項にもとづきこの規程を制定する。

第二条、この規定は社会教育の推進

貢献し、社教連の発展に功績のあった社会教育委員及び関係職員を表彰し、もって社会教育の振興に寄与することを目的とする。

北

から

南

から

主な事業・会議

- ○ 評議員会 六月
- ○ 総会 六月
- ○ 地区別研修会 二地区 年三回
- 「テーマ」「地域における家庭教育のあり方」

- 分科会(1) 父母の役割
- (2) 祖父母の役割
- (3) 地域の役割

今後の課題

本年四月、臨教審第三次答申で「生涯学習体系への移行」が提起されました。これがどう市町村で、また、委員個人が取りくんでいくかが課題です。

本年の地区別研修会で、「地域における家庭教育のあり方」をテーマにしました。

したのも、家庭―学校―地域が相互に連携・融合する基盤を考えたからであります。

問題が大きいだけに、当分は模索に模索を重ねると思いますが、「生涯学習を進めるまちづくり」のために、会員が一致団結して手がかりを見つけていきたいと思っています。

最後になりましたが、むずかしい時期にありますので、社教連の益々のご指導とご鞭撻を宣しくお願ひ申し上げます。

- その一 社会教育委員としての自覚性が高まること。
- その二 委員相互に親近感が高まつたこと。
- その三 社会教育に関する情報量が多くなったこと。
- などが上げられ、それを糧として地域の社会教育振興に寄与しています。

(福井県社教委連会長 青池繁信)

茨城県社教連の現状と課題

茨城県社会教育委員連絡協議会は、社会教育法に基づく社会教育委員の連絡提携をはかり、社会教育法の振興発展に寄与することを目的に、昭和三十九年一月に結成された。現在、県社会教育委員十五名及び市町村社会教育委員千五百十九名をもつて組織している。

社会教育行政の整備は、物と人と事業の整備といわれる。社会教育委員の研修は、内容・回数ともに充実させる必要はないだろうか。

三、今後の課題等

社会教育委員は行政と住民のパイプ役として住民の要求を的確に把握し、委員会の回数を増やし、行政に反映させための答申・建議についても積極的な取組みが必要ではないだろうか。

つぎに、積極的に取り組んでいる例があるので記してみる。玉里村教育委員会・社会教育委員会が一年八か月にわたり社会教育調査を実施し、まとめた。「社会教育に関する玉里村村民の学習要求調査報告―社会教育のあり方をもとめて―」。内容としては、調査の計画・調査の結果・調査表・調査の分析・今後の社会教育のあり方等である。

このような住民の要求を把握し、今後の社会教育の方向を見出そうとする姿勢にこそ社会教育を進めるうえで重要なことではないだろうか。

成果 行方郡内の社会教育委員が一堂に会し、本県の社会教育の現状と課題について充分な認識をえることができた。また、各委員がそれぞれの町村のかかえている問題等活発な意見の交換ができた。

内容○講演「本県の社会教育の現状と課題について」
○講師 鹿行教育事務所社会教育課長

(県社教連事務局長 関根弘之)

兵庫県社会教育委員協議会の概要

兵庫県社会教育委員協議会の組織は、県、阪神、丹有、東播磨、西播磨、但馬、淡路の七つの協議会を置き連絡調整を図っており、本協議会会則は昭和四十九年から実施している。会員数は、県及び県下九十市町の社会教育委員九九五名をもつて組織され、委員相互の連絡調整と社会教育の振興発展に寄与することを目的としている。

なお、事務局は、各地区においては教育事務所社会教育課に設けている地区又は、事務局を順番制に各市町教育委員会社会教育課に設ける等各地区によつて異つていて。県においては、教育委員会社会教育・文化財課に設け、課長が事務局長として職務に当り、社会教育主事が事務を担当している。

一、昭和六十二年度活動目標

人生八十年の時代を迎えていたが、社会が急加速度的に変化するなかで、人びとの一生は以前にも増して複雑な様相を呈している。

こうした現状のもとで自分自身の存在価値を見失うことなく、それぞれの能力を十分に伸ばし、自他の生命を尊重しつつよりよい生き方を創造していくねばならない。

そのため、人びとの学習要求にこたえる生涯教育推進体制を整備するとともに、未来社会の展望に立つて、県民

一人ひとりが生涯を通じて主体的に学習できる活力ある学習社会を創造することが必要になつていて。

以上の趣旨に基づいて、本協議会は次の目標を定め研修と実践に努める。

宮崎県社会教育委員連絡協議会の現状と課題

昭和四十九年度第八回九州ブロック社会教育委員研究協議会（現在、九州ブロック社会教育委員研究大会）が本県で開催されるのを契機に、県及び県下七地区的連協の役員等十六名で構成する県社教連結成準備委員会が発足し、同年六月二十日に結成された。

県社教連結成から現在まで、社会教

○各関係機関、関係施設団体が連携し相互の情報交換により、役割分担を明確にし、相互補充を果たす等、有機的連携を図る。

2 活力に満ちた地域社会を目指す社会教育委員活動を行う。

○生涯教育の理念にもとづいた学習内容、学習方法の効率化、青少年の社会参加の促進、学社の連携、指導者養成、ボランティア活動の振興、情報システムの導入等積極的にすすめる。

二、昭和六十二年度の主な事業

1 役員会（年二回実施、本年度は来年）の近畿大会へ向け準備のため回数も多くなりそう）

3 県社会教育委員協議会中央研修会

4 全国大会（近畿大会含）への参加

5 地区別研修会への補助

6 機関誌「くすのき」発行 等

活動目標をもとに諸事業をすすめていく中で全県的な社会教育の振興に努めているところである。

一、会議

1 総会（年一回開催、前年度の事業報告、決算報告、当年度の事業計画、予算案の承認）

2 理事会（年一回開催、総会提案事項等の審議、研究大会の計画）

1 県社会教育委員研究大会
2 県社会教育文化財課
3 県社会教育主事田淵洋三）

2 地区別研修会（地区連協主催）の助成
3 宮社教委連会報の作成、配付
4 全国大会、九州ブロックの研究大会への参加

5 各種大会等に関する情報提供
6 六十一年度の社会教育委員研究大会は、九月二日、約二百五十名参加のものに、「心豊かな活力ある地域づくりを進めるために」の大会テーマをかかげ地域における社会教育委員の役割について研究協議がなされた。

三、今後の課題

これから社会教育においては、生涯学習の観点に立つて推進する必要があり、県をはじめ市町村における生涯教育推進体制づくりは急務となつていて。

このようなことから、社会教育を振興するうえで社会教育委員の役割はますます重要になつてきており、これから県社連、地区連協の活動の活性化を図るうえで、次のようなことが課題として考えられる。
(一) 県社連及び地区連協の組織の強化と研修の充実。
(二) 「生涯学習体系への移行」への対応。

(三) 社会教育に関する情報の提供

（県社会教育課企画振興係長
矢野 剛）

事務局だより

▼62年度第一回総会終る

今年度第一回目の総会が左記の通り開催され決算、予算、事業、新役員が決定しました。

日時 62年5月29日(金)13・30～15時

会場 東京青山会館にしきの間

議事 (1) 61年度事業・決算報告 承認

(2) 62年度事業計画・予算 承認

(3) 29回全国大会開催要項 承認

(4) 役員改選 次の通り決定

会長 天城 蠢

副会長 今井林三

専務理事長 谷川和夫

理事 新谷淳治

副会長 鈴木完一

副会長 片居木清一

副会長 奥田栄助

副会長 河合 茂

副会長 小沢 光男

副会長 田村 亨

副会長 原田 良雄

副会長 川島虎雄

副会長 平原哲夫

副会長 新城紀秀

副会長 佐賀県

副会長 金子安平

副会長 群馬

監事 (任期2年 敬称略)

監事 高木 樊

監事 川島虎雄

監事 茨城

監事 名古屋

監事 東京

監事 佐賀県

監事 山口県

監事 愛知県

監事 渡部勝方

▼計報

▼機関誌「社教情報」第18号予告

全国の社会教育委員を対象とした機

会長としても本会の運営について常に積事としても本会の運営について常に積極的に協力された山田会長さんが4月29日に急逝されました。ここに謹んで

ご冥福をお祈り申しあげます。

山田金太郎殿(75歳) 心不全

29日に急逝されました。ここに謹んで

ご冥福をお祈り申しあげます。

山田金太郎殿(75歳) 心不全

△座談会「生涯学習体系への移行の条件」

出席者

日本学術振興会理事長木田 宏

武庫川女子大学教授 新堀通也
筑波大学助教授 山本恒夫

△思考と提言

全国各地の社会教育委員による貴重なる発言

◇随想・文芸・実践活動等

乞御期待を。なお、読者よりの原稿を募集しています。内容はご自由です。

隨想(四〇〇字詰10枚以内)、思考と提言(5枚以内)、俳句、川柳、詩等

▼資料等のご惠贈と異動をお知らせ下さい

県、指定都市の社会教育委員関係の総会資料、会報、研究会資料等を社教連事務局宛て恵贈下さい。

また、社会教育委員連絡協議会長、議長、教育委員会社会教育課長、社会教育委員担当職員等に異動がありましたがときはぜひお知らせ下さい。

実践社会教育シリーズ

コミュニティづくりと社会教育

大槻宏樹 編・1,000円 ￥200

学習情報の提供

稻生勁吾 編・1,000円 ￥250

学校開放のすすめ方

小川 剛 編・1,000円 ￥200

学社連携の理念と方法

日高幸男 編・1,000円 ￥250

(財)全日本社会教育連合会 〒100 東京都千代田区霞が関3-2-3(国立教育会館内) ☎03-580-0608